

INSERCIÓN SOLICITADA

## CARTA ABIERTA

San José, 18 de abril de 1923.

SR. DIRECTOR DEL "DIARIO DE COSTA RICA"

Ciudad.

Los Directores del Partido Agrícola vienen notando hace días que su periódico trata de perjudicar a la Agrupación en sus informaciones políticas. Yo mismo he podido constatar este hecho, pues anoche, al informar a Ud. del resultado de la visita del señor Yglesias a Heredia, dije que don Julio Sánchez ya había intervenido como buen agricultor con los civilistas para tratar de arreglar las diferencias; sin embargo, Ud. dice en la edición de hoy del "Diario de Costa Rica" que don Julio Sánchez ingresará al Jimenismo.

Prevengo a Ud. que si el "Diario de Costa Rica" continúa perjudicándonos con la careta de imparcial, se darán instrucciones a todos los agrícolas del país para que retiren la suscripción y los avisos de dicho diario.

Aprovecho esta oportunidad para suscribirme su atento servidor,

LEON FERNANDEZ RODRIGUEZ

Secretario del Partido Agrícola

## Instalación de Directivas Jimenistas

Esta noche se instalará la directiva del partido jimenista en la ciudad de Heredia, con el carácter de provincial.

De esta capital irá una comisión del directorio central, con el objeto de hacer acto de presencia en aquella instalación.

Se ha señalado asimismo la noche del próximo sábado para instalar la de Cartago, también

con el carácter de provincial.

En la noche del lunes próximo se verificará en el Teatro Variedades de aquí una solemne sesión para elegir el directorio general de ese partido, ya en propiedad.

A esa sesión vendrán representaciones de las ciudades de Alajuela, Cartago, Heredia, Puntarenas y Limón.

Se intentaba hacer correr trenes expresos de Alajuela y Cartago para esa noche, a fin de que viniesen todos los partidarios que desearan estar en dicha reunión, pero a última hora se ha desistido para hacerlo más adelante, en una manifestación que se organizará con el fin de dar a conocer en esta ciudad las fuerzas con que

el jimenismo cuenta en las poblaciones vecinas a la capital.

Esta manifestación no será antes de un mes, para cuando se hayan formado las directivas en los diferentes pueblos de la Meseta Central.

Se nota que el jimenismo ha entrado de lleno en los trabajos políticos, con verdadera resolución.

## Viaje a Guanacaste

Hace poco regresó de Guanacaste el doctor don Solón Núñez, Subsecretario de Sanidad e Higiene Pública.

El viaje del señor Núñez por los pueblos del norte de aquella apartada provincia tiene relación con sus funciones oficiales.

Se propone el doctor Núñez organizar de la mejor manera posible el servicio médico en Guanacaste, y orientar en forma práctica y científica el trabajo que deba seguirse en aquellas poblaciones para mejorar las condiciones de salubridad de las mismas.

Ya antes el doctor Núñez había estado en los pueblos del sur de la referida provincial, con idénticos fines.

El problema para poner en práctica lo que se trata de llevar a cabo con respecto a la salubridad en Guanacaste, está

en la manera de cubrir los gastos que tal campaña requiere. Para ello se pedirá el contingente de las Municipalidades, de las grandes empresas allí establecidas y del vecindario en general.

Una campaña de esa naturaleza se hace notar en Guanacaste desde hace mucho tiempo, no solamente en el sentido de curar los tantos enfermos que allí hay, especialmente de paludismo y parásitos intestinales, sino también de enseñar a la mayoría de los habitantes a preservarse de tales enfermedades.

En esta segunda parte de la campaña, que quizá sea la principal, tiene gran papel la escuela, por lo cual se demandará la creación de varias plazas de asistentes sanitarios escolares en las principales poblaciones.

## La próxima fiesta en el Colegio de Señoritas

El lunes reanudarán el Colegio Superior de Señoritas sus labores de extensión cultural del presente curso académico.

La sesión de ese día tocó al Club Enterpe de dicho Colegio, el que ha organizado un exquisito concierto en recuerdo del compositor sajón Roberto Schumann, de quien son todos los trozos musicales que se ejecutarán.

Empezará esta fiesta a las 19 y 30 h. de dicho día y se registrará el siguiente programa:

### PRIMERA PARTE

Reseña biográfica—Lic. don Rómulo Tovar.

1—Dedicatoria (Transcripción: para piano F. Liszt—señora de Heyne.

a) No guardo rencor.

2. b) Yo lloraba en el ensueño. Canto para tenor—señor Bousquet.
- 3—Andante de concierto ops. 120, violoncello—señor Aguilar.
- a) Impulso.
4. b) Por qué, piano—señorita C. Montero.

### SEGUNDA PARTE

- 1, 2 y 3 partes de la Sonata número 2 ops. 121, violín y piano, señor Cardona.
- 2—Fantasía, ops. 17 piano—señora de Echandi.
- a) Noche de luna.
3. b) Soledad. Canto para soprano. Señorita Luisa Montero.
- 4—Enseñanzas, violoncello, señor Aguilar.

## El civilismo en Heredia

Heredia, 18. — Extraoficialmente los jefes del civilismo de esta ciudad acordaron acoger al Partido Agrícola, después de oídos los señores Yglesias y Echandi.

Para iniciar las labores en ese sentido, organizarán una manifestación al señor Echandi, yendo a San José en tren expreso, para lo cual invitarán a los miembros del par-

tido en todos los pueblos de la provincia.

Opinan esos jefes que el jimenismo es un peligro para el partido y se proponen combatirlo fuertemente.

Antes de la manifestación celebrarán una reunión provincial para elegir el directorio respectivo.

CORRESPONSAL

## ACCIDENTE

El carretonero Frutos Cedeño, del carretón No. 50, sufrió un accidente, debido a la casualidad.

Dirigiendo el vehículo iba sentado en una de las barras del carro, el que llevaba como ocho quintales de carga.

Al volver una esquina en la

Avenida Segunda hacia la estación del Pacífico, cayó a tierra y le pasó una rueda sobre la pierna derecha.

Cedeño fue conducido al hospital y allí lo atendió el doctor Ovares. Tendrá que guardar cama algunas semanas.

## El jimenismo y el diputado Briceño

Entre el elemento esquivelista que se ha replegado al jimenismo se menciona al diputado don Leonidas Briceño. Así también lo dijo "La Tribuna" en nota publicada hace poco. Esta mañana conversamos

con el señor Briceño. —Qué hay de su jimenismo? —le preguntamos. —Pues... allí va el país, allí iremos, nos contestó. Lo cual es suficiente para confirmar el decir de la calle.

## Exportación de panela

Hace algún tiempo está suspendida la exportación de panela, debido al bajo precio que tenía en el exterior.

Habiendo mejorado el valor del azúcar en aquellos mercados, ha sucedido lo mismo con el de la panela.

Tantos que se han hecho en estos días, enviando a Londres pequeñas cantidades de ese artículo, han demostrado que esa exportación deja ya un halagador margen de ganancia.

En consecuencia, un grupo de exportadores ha resuelto iniciar otra vez la exportación de dicho artículo, y al efecto empezarán las compras en el próximo día de mercado de dul-

ce en Alajuela, que será el viernes próximo.

Con este motivo las entregas de panela a la Fábrica Nacional de Licores habrán de disminuir considerablemente, lo cual ve con buenos ojos el señor Secretario de Hacienda, pues es enorme la cantidad de materia prima que existe en los almacenes de aquella fábrica, y si allí se ha estado recibiendo dulce, ha sido por cumplir con los contratos y por no perjudicar a los agricultores de este ramo.

Como consecuencia natural de todo eso, el precio del dulce habrá de subir en el interior, con júbilo para los productores y protestas de los consumidores.

## Está atrasada la Exposición del Centenario de don Jesús Jiménez

Falta poco tiempo para celebrarse el centenario del natalicio del distinguido expresidente don Jesús Jiménez, para lo cual la Escuela Normal de Heredia viene preparando solemnes actos de orden educativo y cívico.

Uno de ellos es la celebración de una exposición escolar, que se habrá de verificar en dicha Escuela Normal.

Pero es el caso que según nos informan de aquella ciudad, no se ven trazas de que acto de tanta importancia se vaya a

verificar, pues el número de inscripciones es ridículo, dada la cantidad de elementos que de esa naturaleza hay en el país, para poder llevar a cabo un acto como el de que se trata.

Nosotros excitamos por este medio a los señores maestros y profesores para que no echen en olvido esa exposición, que será sin duda una historia objetiva de nuestra educación popular y constituirá indudablemente el mejor homenaje que se rinda a la memoria del doctor Jiménez.

## Alumbrado en Esparta

Por fin se estrenó el alumbrado eléctrico en la ciudad de Esparta.

Hacia más de un año que se venía instalando ese servicio, cuyo estreno había sufrido varios y continuos atrasos, por causas ajenas a los deseos de los encargados que dirigían la obra, de aquella municipalidad y del vecindario en general.

Pero todas las dificultades

fueron vencidas y ya aquella antigua ciudad cuenta con un excelente servicio de alumbrado eléctrico, público y particular, como no tiene otra población en el país.

Para la inauguración de este servicio, se organizó una bonita fiesta, a la que concurrieron las principales autoridades del cantón y distinguidos vecinos de la localidad.

## Para reclamar impuestos atrasados

Las autoridades municipales de este cantón procederán judicialmente contra la empresa del hipódromo, para obtener el cobro de los impuestos sobre los cinco últimos domingos de carreras que hubo en aquel lugar.

A conocimiento de esas autoridades ha llegado el hecho de que la referida empresa está en liquidación extrajudicial, y que en lista de acreedores no figura la corporación municipal.

El asunto debe haber sido puesto hoy en manos de apoderado municipal, licenciado Gamboa, para que proceda conforme deba ser.

Caso de no poderse cobrar el monto de esos impuestos, no sería raro que se pidiese la quiebra de dicha empresa. Con lo cual el acreedor que no perdería un centimo de su acreencia sería la Municipalidad.

## La leña del Hipódromo

Las tablas que cierran el hipódromo están desapareciendo rápidamente.

Como la empresa propietaria de ese edificio está por liquidar se los guardas que mantenía en aquel lugar se han reducido a uno solamente, y este no puede vigilar noche y día.

Esta circunstancia está siendo aprovechada por ciertas gen-

tes de aquel vecindario, quienes se están aprovechando de dicha madera para convertirla en leña.

Al paso que aquello va, antes de una semana no quedará una tabla en su lugar ni para muestra.

Caminarán hasta con el edificio principal del hipódromo.

## Vuelven a Limón vapores italianos

La Veloce, línea de vapores italiana, había suspendido el servicio con puerto Limón, desde el año 1914, poco después de iniciarse la guerra europea.

Desde entonces esos barcos llegaban a Colón, y allí hacían término a al carrera.

Pasada la guerra, el servicio de esa empresa se extendió has-

ta los puertos de Chile, vía Canal de Panamá.

Ahora ha dispuesto la dicha empresa naviera que sus barcos toquen en Limón, empezando con el vapor Venezuela, que forzó de antier y zarpó ayer.

Tendremos, pues, que aquel puerto llegarán dos barcos de igual nombre: uno de compañía holandesa y el italiano.

## Arreglando el desperfecto

De Puntarenas nos dicen: El desperfecto que se notó en días pasados en la red que protege la zona de natación en los baños de aquí, fue arreglado con toda prontitud, una vez que se notó ese daño.

Puedo asegurarle que tal daño no se había producido desde hace muchos días, pues la empresa está constantemente exa-

minando esa red para evitar la entrada a dicha zona de cualquier fiera marina.

Tanto es así, que a esa zona no entran ni siquiera sardinas, y mucho menos animales de mayores tamaños.

Puede Ud. comunicar a sus lectores que lo que se dijo en un periódico de la capital, con respecto a dicho daño, carece en absoluto de veracidad.

## Decretos revalidados

Se ha revalidado los decretos emitidos en diferentes fechas, por los cuales se concedieron pensiones a las siguiente personas:

A doña Elena Baudrit González, treinta colones, en reconocimiento a los importantes servicios prestados por su esposo

don Pedro Murillo, ya fallecido, en la educación nacional.

A doña Teófila Zamora Vda. de Ruiz, veinticinco colones que gozaba desde 1894.

A doña Francisca González, Vda. del coronel don Rodolfo Rojas, por cincuenta colones, otorgada desde 1909.

# Medios artificiales para provocar las lluvias

Año con año nuestros agricultores soportan el azote de la sequía, que cada vez es más extensa a medida que se retira la zona de los bosques.

Al menos ahora, ya estamos a mediados de abril y en la Meseta Central ni siquiera se ven señales de la estación lluviosa.

Ha poco nos cayó un aguacero fenomenal, pero el fenómeno acucioso no pasó de ahí.

Por fortuna, el mal de la sequía ya puede combatirse provocando artificialmente la lluvia.

Véase sobre el particular lo que se ha hecho, según lo anuncia una revista científica de Washington:

"Los experimentos aéreos efectuados por el servicio aéreo

## las lluvias

del ejército, pronto se harán más intensos y extensivos. Se anuncia que Bancroft, profesor de química de una Universidad de Cornwell, presta su colaboración a estos experimentos. Bancroft logró precipitar nubes de lluvia sobre Dayton es el Estado de Ohio.

En el experimento de Dayton, un aeroplano equipado con un cañón de sesenta libras, y provisto de cien libras de arena cerámica dispersó una nube de tres millas de largo y dos millas de ancho, por lo cual aseguró Bancroft después del experimento que ahora lo úni-

co necesario para hacer el experimento y lograr los mismos resultados en mayor escala, era hacer los arreglos consiguientes para proveerse de un equipo más grande y más poderoso. Dijo que era razonable presumir que con el tiempo y después de nuevos cálculos y estudios, se llegaría a operar con éxito y mover nubes dentro de un radio de millares de millas.

Declaró que en los futuros experimentos se pensaba adoptar una arena aún más fina, pudiendo así contener un fuerte voltaje de electricidad. Dijo que el voltaje dependía de la velocidad que desarrollaba el aeroplano. En los experimentos de Dayton se calcula que cada grano de arena llevaba aproximadamente de seis a siete mil volts. Bancroft tiene la esperanza de llegar a desarrollar 35 mil volts. de fuerza por cada grano de arena.

Bancroft dijo que era falso que él fuera un productor de lluvia y agregó: "podemos romper las nubes pero a no ser que sean nubes pesadas no contienen lluvia, pues las otras nubes destilan una especie de lluvia insignificante la cual se evapora antes de llegar a la tierra. Cuando las nubes son muy gruesas, teniendo hasta una milla de espesor, el proceso de las descargas eléctricas que las rompen significan la lluvia. Siguió diciendo que dichos aparatos de romper las nubes serían muy útiles en las regiones áridas, donde habían nubes que no se disolvían, motivo por el que las aguas no podían ser atraídas a la tierra."

Dijo que también sería una cosa muy útil para acabar con las grandes neblinas de Londres, pudiéndose producir lluvia cuantas veces ocurrieran éstas.

# MARITIMAS

Ayer a las 6 horas fundó en Limón el vapor italiano **Venezuela**, de 4175 toneladas, procedente de Cartagena, con 42 horas de mar, 140 tripulantes, capitán Fortunato Dodero y consignado a R. E. Smyth y Co. Pasajeros: Intermucio Apostólico Angulo Rotta, Giuseppe Pieta, Nicola Fioli, Corrado Meffonaci, Angelo Nizzei, Eugenio Rice, María, Vera y Olga de Benedictis, James Otis, F. Eric. M. Smyth, Lorentz Norza, Emetinda N. P. Carlo F. María Lavocchia, Rocco Cafaro, Dia so Vecchia, Vitantonio Diastera, Luigi Doria, Doménies Marzocca, Giuseppe Cantillo, Luigi Bruni, Savino Torelli, Cataldo Petrone, Giuseppe Forasté, Michele Piccarotta, Michele Gallo, Luca Ramolli, Pasquale Mangione, Luigi Mennuti, Cataldo Diastera, Cataldo Siringadde, Francesco Ricciardella, Vito Angiulli, Adria Lupo, Paolo Di Gregis, Cristóforo Claferia, Cataldo De Sario, Giuseppe Rimolo, Fidele Donadio, Vito Savine Inglese, Giuseppe Fariere, Natalio Intonasciato, Corrado Genaro, Comrado Ciccazzo, Giovanni Fariere, Salvatore Sardin, Riccardo Brame, Nicola Giuseppe Ezzeppari, Luigi Bianco, Michele Toscano, Vincenzo Leone, Angelo Vo-

lto Recel, Erico Natte, O. Zanetti y 161 en tránsito. Carga: 250 bultos con 20 y media toneladas de queso, Correo, 3 sacos.

Ayer a las 15 horas zarpó de Limón para Bocas del Toro, vía Puerto Viejo, la lancha panameña **Heligoland**, de 5 toneladas, 3 tripulantes, capitán Blandford y despachada por la C. R. Oil Corp. Sin pasajeros, carga ni correo.

Anteche a las 21 zarpó de Puntarenas para San Juan del Sur el vapor inglés "Acajutla" con los siguientes pasajeros: Francisco Martínez Ulloa, Isabel Ulloa de Martínez para San Juan del Sur; Reginald W. N. Pollock, Elias Juan, Leonardo Prem y Leontine G. Cantarel para Coisinto; Flavio G. Gisnoti, para La Libertad; Luis Loria para San José de Guatemala; carga, 65 sacos cacao, 11 cajas de confites y dos sacos de películas de cine.

Ayer a las 7 fundó el vapor **New Port**, procedente de Balboa, sin pasajeros; carga 1322 bultos con 147 toneladas; 3 sacos correo, y 11 pasajeros en tránsito.

# No deben confiarse mucho en la restauración económica

Los hombres de negocios han sido advertidos de que la nueva restaurada confianza en las condiciones económicas de los Estados Unidos, no debe de ninguna manera llegar a convertirse en exceso de confianza, el cual podría llevar a la inflación de créditos y de precio, debido a la competencia industrial del trabajo y de las materias primas.

El Departamento de Rentas Internas ha organizado un comité compuesto de fabricantes y de comerciantes del ramo, para que actúen de consejeros del gobierno federal, en la forma y amnera que éste ha de llevar todos los asuntos referentes a la industria alcohólica.

El comité consultor constará de 10 miembros y estarán representados los droguitas al por mayor y detalle, las fabricantes de perfumes, los de esencias y los químicos.

La industria petrolera de México está valuada en \$ 1,050,532,434. De esta billonada los magnates americanos poseen \$ 606,043,239; los ingleses tienen \$ 854,776,199; Holan da tiene \$ 71,197,308 y el resto otros países. Es muy interesante saber que

## INFORMES COMERCIALES DE LOS ESTADOS UNIDOS

México de las riquezas petrolíferas de referencia sólo posee el 1.1 por ciento. Los Estados Unidos poseen el 57.7 e Inglaterra el 33.8 por ciento.

El precio del algodón ha subido de nuevo y el mercado doméstico de arroz está muy desesperado.

La Junta Nacional de Conferencias Industriales ha publicado el censo industrial de los Estados Unidos, que desde 1914 quedaron convertidos en la más grande nacional industrial del mundo.

La cosecha europea de azúcar de remolacha para 1923 será mucho menor que el promedio de las cosechas de antes de la guerra.

Por primera vez este año los madereros dicen que sus embarques, las órdenes que reciben y la producción de madera en los Estados Unidos están casi a nivel.

El correo de los Estados Unidos ha dictado una disposición

prohibiendo a las firmas de negocios enviar artículos C. O. D. (Cóbrase a la Entrega), a menos que hayan pedidos por sus envíos. La orden ha sido circundada debido al abuso de embarcadores que remitan mercaderías que no les habían sido solicitadas por las personas a quienes se las dirigían.

Algunos bancos americanos se han propuesto la restricción voluntaria del crédito para impedir la inflación monetaria y con ésta la subida extraordinaria de los artículos con su secuela de males.

## Teatro Trébol

Continúa esta noche en la tanda de las ocho y treinta la representación de la famosa peluca que se principió ayer, **EL VENTRILOCO**, que ha sido una verdadera sensación satírica y una sorpresa para los apasionados de la cinta. También se continúa dando en la tanda de las siete la famosa serie de fama mundial **HOUDINE**, cuyo interés creciente en cada episodio logra apoderarse de la curiosidad pública.

**PARA VERANEAR VAYA A PUNTARENAS AL HOTEL EUROPA**

EL MEJOR SERVICIO. CONFOR Y COMODIDAD.

— Teléfono 73. —

**VERME-OL**

MATA LAS LOMBRICES

Saba o YERBABUENA

BOTICA ORIENTAL

# United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES.

Los vapores **SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO** y **JAN BLAS**, harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor **SAN GIL** que saldrá de Limón el sábado 14 de abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores **PASTORES, ULUA, TOLOA** y **CALAMARES** harán el servicio regular entre Limón y Nueva York, le venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores **CAMITO, BAYANO** y **CORONADO**, de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán como de costumbre, cada quince días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucs.

**G. P. CHITTENDEN,**  
Administrador

San José, abril 9 de 1923.

# Hay suficiente azúcar para atender el consumo nacional

El Consejo Nacional de Agricultura de los Estados Unidos recomienda que se adopte una ley de control del azúcar fijando precios a los cosecheros y distribuidores.

Mr. Hoover ha informado lo que sigue: "El cálculo semestral del Departamento de Comercio estima que las existencias almacenadas y la producción de azúcar mundial de 1923, alcanzarán a 19,511,000 toneladas y ha calculado el consumo universal en 19,035,000 toneladas, quedando un sobrante al finalizar el año de 476,000 toneladas.

El consumo y la producción azucareras responden rápidamente al precio. Creo que sería razonable anticipar que el calculado consumo se reduciría como resultado del actual sobre precio.

Nuestro consumo de azúcar refinada, de acuerdo con los datos de Wilcoff & Gray, fué en 1922 de 5,092,758 toneladas, comparado con el igual consumo de 1921 que fué de 4,107,328 toneladas, o sea casi el 24 por ciento de aumento en el consumo, el que quedó elevado per capita de un año para otro de 84.47 libras a 103.18 libras.

El crecido consumo de 1922 se debió, sin duda, en parte, al resultado de la anomalía en el bajo precio, y tal vez a algunos posibles aumentos en las existencias de azúcar invisibles.

Fué en verdad un precio tan bajo que hizo decrecer la producción azucarera de los Estados Unidos continentales en 360,000 toneladas, dejándonos en más alto grado dependientes de las importaciones.

El efecto de los altos precios también ha de sentirse por igual en los escasos países de Europa que producen azúcar, y en los cuales los precios actuales harán reducir su consumo y aumentar sus exportaciones, y así tenderán a competir con el azúcar cubano en los países eu-

ropeos que no producen grano dulce. El precio corriente, no hay que dudarlo, estimulará la producción de azúcar, especialmente en Cuba. En la actualidad, las ganancias de los centralistas son muy importantes".

La investigación confiada por el Presidente Harding a la Comisión Tarifaria sobre el alza del azúcar, está fuertemente limitada por los trminos de la ley Fordney-McCumber, a examinar el efecto de la tarifa en la materia de igualar los costos.

Las combinaciones y entendidos especulativos; están fuera de los poderes de la Comisión averiguarlos.

Antes de que el Presidente pueda reducir los aranceles, le es forzoso tener un informe de la Comisión Tarifaria; y antes de que ésta pueda rendirlo está obligada a seguir la rutina de una investigación formal.

Hay disposiciones en la ley para recursos de alzada que

pueden demorar meses la investigación, como resultado de la cual el Presidente en último término sólo puede reducir en un 50 por ciento la tarifa.

Personas que se suponen bien enteradas ya aseguran que el Presidente Harding será aconsejado por la Comisión Tarifaria que el aumento reciente en precios en el azúcar, no ha tenido conceción alguna con el aumento de derechos al azúcar por la tarifa Fordney-McCumber.

Casi se anticipa de muy seguro que la Comisión no hará después de su investigación ningún recomendación para reducir la tarifa del azúcar.

Prueba que la investigación marchará a paso de tortuga y que se dará largas al asunto, es que la Comisión proyecta el envío de agentes para determinar el costo de la producción, a los estados remolacheros, a Hawaii, Cuba, Puerto Rico y Santo Domingo.

# Triunfo oratorio del Delegado Nicaraguense en la Conferencia de Chile

Telegrama de Granada, Nicaragua, legio Centro América, quedando en su lugar el Padre Sagni.

**GRANADA, 17.**—Doña Mercedes de Cuadra Pasos recibió cablegrama de Santiago de Chile, que dice: "España nueva honrase en felicitar a la dignísima señora de Cuadra, aclamado anoche por resonante triunfo oratorio".

El doctor Guadra Pasos representa a Nicaragua en las Conferencias Panamericanas.

—Doctor Joaquín Sansón publica un artículo en "El Cronista", recomendando al liberalismo acooger la candidatura presidencial del doctor Max. H. Zepeda quien, en su concepto, solamente necesita de votos para llegar al Poder.

—Salíó para México el Padre Ernesto J. Rizzi, Director del Co-

Los clubs de foot-ball, Metropolitanano, de León, y Olimpia, de Granada, jugaron una interesante partida en León, siendo notablemente cultas y civilizadas las atenciones prodigadas al club granadino en León.

—Don Francisco Reñazco fué electo Senador de la República en las elecciones especiales verificadas el domingo y lunes en Managua.

—La prensa nacional se ha pronunciado contra el Jurado que absolvió a Juan Córdon, autor del homicidio en Bayardo Herrera Pérez.

# Los sentimientos caritativos de una apreciada señorita

A LA SENORITA ELENA BRAUN

SANATORIO INFANTIL

Limón, abril 16/1923.

Ante el niño, todos los que tenemos el don sublime de la paternidad, lo mismo que aquellos que contemplamos a los hijos ajenos con adoración, todos, por el hecho de ser hombres, estamos obligados al asiduo cuidado y a la desinteresada solicitud de los pequeños.

Y todas, aun aquellas que no tienen prole, deberían embobececer su alma con el doble sentimiento del amor materno; nutrir su espíritu con él, mirando siempre con interés y con reverencia a ese maravilloso brote de las sociedades, que se llama la infancia, para después dejar en ella como si se acercaran al sacramento altar de la religión, una enseñanza de virtud, un vocablo de amor, una plégaria cariñosa y pia, o siquiera un pensamiento atesorado en las más nazarena de las miradas, que prendieran sobre la frente limpiísima de los niños un augurio de victoria para una vida que empieza. Porque los niños se lo merecen todo, por su candor y su gracia, por su debilidad y su inocencia, por su pristina bondad y su eucarística pureza.

Los hijos que surgieron de un beso sincero y cálido, que fueron concebidos con idolatría, esperados con ilusión y presentidos con arrobo, esos probablemente, serán felices, porque al abrir sus ojos, dos rostros inefables y juntos humedecerán su carita con lágrimas de adoración y de hechizo; porque al tender sus diminutos brazos al aire, cuatro manos ansiosas y uncinosas serán el sémaso de sus car-

prichos, y el bálsamo de sus dolencias, y porque desde que lanzan a la vida el primer vagido, un hombre y una mujer, cogidos de la mano, de cara a Dios y con la frente erguida ante el mundo, están allí, desde su cuna hasta su muerte, junto a él, con el orgullo de haberlo procreado ante el Dios de los amores, y con el valor de defenderlo contra la maledicencia y el destino!

En cambio, los que nacieron en un lecho frío de conveniencia y cálculo, los hijos del deber o la casualidad; los hijos del vicio o del delito, esos miserables inocentes llegan a la existencia con la flor de lis de la amargura y el exceptivo, porque el amor conjunto de sus progenitores, no pudo en los primeros años salvar su espíritu del abandono y del frío, de ese frío de las almas, más gélido y atroz que las nieves del invierno; de ese frío espiritual que marca las caritas de los niños tristes, con la más cruel y más emocionante de las máscaras trágicas.

Es justo y es hermoso, señorita Braun, ampararlos de todo mal, y llevarlos de la mano a la vera del camino espinoso que es la vida, con la sionesa piedad que a Ud. le caracteriza, porque vivir es lo más difícil que exista en este mundo, y los que nacieron sin haberlo demandado, tienen derecho a la luz de nuestra experiencia, al sacrificio de nuestras aventuras, al holocausto de nuestra tranquilidad y al desprendimiento espontáneo y próximo de nuestro amor en beneficio de su salud, de su educación y de su dicha.

Que no la detengan a Ud. en la brillante senda que su bondad ilumina, ni las confabulaciones e intrigas, de los carentes de nobleza, que por lo mismo no saben apreciar ni la dolosa parcialidad de los que acogen todos los ramores por

falsos que sean sin inquirir la verdad, que Ud. como el poeta Díaz Mirón, está revestida de plumajes que cruzan el pantano y no se enlodan.

La mentira dura mientras la verdad llega.

La última sesión del Sanatorio, integrada por la ilustre dama Dora Mark y distinguidos caballeros doctor Miguel A. Velázquez, Lic. Albino Villalobos, el suscrito y otros socios, es el mejor exponente de que la dolosa falacia no cabe entre gentes honradas, y mucho menos cuando se trata de herir la reputación inmaculada de Elena Braun, que es el timbre de gloria de nuestra sociedad.

Reciba usted mis calurosas felicitaciones por su brillante triunfo, y crea que nunca permitiré que el buen orden establecido en el Sanatorio Infantil de su digno cargo, sea interrumpido por pseudo virtuosas, con falsos pretextos.

Siga usted prodigando la caridad cristiana sin aquilatar la malad humana, que ni Cristo ni Boívar, con todo y sus insubstitibles virtudes, estuvieron exentos de conocer el pan amargo de la lagrimita.

De este modo no se quedará ningún niño enfermo sin que lo alcancen su benevolencia y buena voluntad, pues para todos habremos de llevar un poco de bondad en cada mano, y un rayo de consuelo en cada beso.

Solo así, regando y resparramando amor y reverencia sobre los niños pobres y hambrientos, podremos justificar la existencia del Sanatorio Infantil, pues no hay que olvidar que en estos tiempos de cataclismos y renovaciones, la cultura y el refinamiento espiritual, imponen el cuidado de los niños, como el deber más sagrado y todos los que aspiran a llamarse cultos.

FELIPE VILLANO

## Telegramas rezagados

### Interior

- Juana de Fernandez, de Puntarenas. (Desconocida).
- Marcial Garbano, de Puntarenas. (Desconocido).
- Benjamín Reyes, de Puntarenas. (Desconocido).
- Ricardo González, de San Isidro. (Desconocido).
- Filomena Zedón, de Cartago. (Desconocida).
- José Arias, de Limón.
- Ramón Palacios, de Limón.
- Joaquín Quesada, de San José.

### Exterior

- Marco Ocampo, de Chimamecos.
- José Ma. Castro, de Trujillo.
- Alejandro Mora, de Guatemala.
- José F. Larios, de Guatemala.

Se ruega al público anotar sus señas en sus telegramas, para evitar tanto rezago.

No vale nada, lo único es que al público le da pereza tal requisito y después si un telegrama no es entregado por ser desconocido, pegan el grito en la oficina, y sin tener culpa, porque no es posible que el mensajero tenga obligación de entregar un telegrama sin señas.

## Teatro América

MAÑANA SE REPRESENTA "EL GATO MONTES"

La obra "dopo lavoro" de la Compañía MARINA UGHETTI que la interpreta maravillosamente, y la representa con irreprochable propiedad, levantando continuas y atronadoras salvas de aplausos. Su interesantísimo argumento, y su música, altamente apropiada al asunto, evocan en el público profundos sentimientos y mueven las fibras del corazón. Es una ópera popular de indiscutible mérito que ha valido a su autor, el maestro Penella, imperecedera fama y una fortuna. Se distinguen Marina y Roberto Ughetti y el tenor José Chaqués.

# Los funerales y entierro del Canónigo Trinidad de J. Araya

En nota de última hora dimos cuenta ayer de la repentina muerte del señor Canónigo doctor don Trinidad de J. Araya, ocurrida a consecuencia de un ataque cardíaco, en momentos en que se dirigía de su casa de habitación para la Curia.

La muerte del señor Araya ha sido muy sentida, tanto en esta capital como en aquellas poblaciones en donde residió, como motivo de su ministerio.

Nació el señor Araya en la ciudad de Grecia el 22 de marzo de 1880, de una familia acomodada y de virtudes tradicionales.

En el Seminario de esta ciudad hizo los estudios eclesiásticos, que luego terminó en el Colegio Pio-

latino de Roma, en donde se doctoró.

Se ordenó el 4 de setiembre de 1904, a la edad de 24 años.

Ocupó varios curatos en diferentes poblaciones del país, siendo el último el de la Soledad de esta capital, de 1907 a 1921, de donde pasó a formar parte del Cabildo Metropolitano, como Canónigo Teológico, para reponer al doctor Castro, elevado a la dignidad de Arzobispo de Costa Rica.

El cadáver del señor Araya fué velado anoche en la iglesia de la Soledad, habiéndose embalsamado antes. En la misma iglesia permanecerá hoy en capilla ardiente.

Los funerales se oficiarán mañana en la Iglesia Metropolitana, y a continuación será el enterramiento

en el mausoleo que se ha construido recientemente en el parquecito situado entre la Capilla del Sagrario y dicha Iglesia Metropolitana.

Con el sentido fallecimiento del doctor Araya, aparecen tres vacantes en el Cabildo Metropolitano; las otras son las que dejaron, por fallecimiento también, los recordados Canónigos Badilla y Araya (don Manuel).

LA NOTICIA se asocia al duelo con motivo de la muerte del doctor don Trinidad de J. Araya, y presenta sus sentimientos de pesar a Su Señoría el señor Arzobispo, al Cabildo Metropolitano, al Clero en general, a los padres del Ilustre fallecido don José Araya y doña Josefa Rojas de Araya, a los hermanos y demás parientes.

# CLEMENCEAU, COMEDIÓGRAFO

## "El velo de la Felicidad"

Lyda Borelli, la gentil actriz de comedia que acaba de reaparecer en el teatro como directora de compañía, actúa ahora en el Elyseum, y ha tenido la idea inspirada, desde el punto de vista del reclamo de llevar a los carteles la comedia de M. Clemenceau, "El velo de la Felicidad".

No se trata de una novedad sino más bien de una reposición en los carteles de una obra de mediano éxito. En efecto, "El velo de la felicidad" apareció hace once años, en 1907, en las carteleras de algunos teatros italianos, merced a los desvelos, algo interesados, de César Dondini, antiguo director de la "compañía de Roma", ya disuelta. En Roma representóse tres noches en el Argentino; pero después cayó sobre "El velo" el más piadoso de los olvidos.

En la actualidad teniendo en cuenta el velo creado en torno del autor ilustre de "El velo" la comedia alcanza de nuevo los honores de la escena con sagrada por el renombre del apóstol admirado y del gran director de la guerra.

### EN 1917

"El velo" no consiguió en 1907 satisfacer los gustos del público. Admiróse, sin embargo, la idea desbordante de escopicismo; pero juzgóse poco teatral y desprovista de efectos escénicos. En manos de un argumentista hábil se hubiese obtenido una comedia más completa.

Para explicar el poco éxito de la comedia dijese entonces que Clemenceau no intentaba gustar como comediógrafo si era a costa de dolorosas claudicaciones. Empero el 1907, hallándose en París M. Adolfo Ricciardi, habilidoso y bien orientado importador en Italia de obras del teatro francés, pidió la comedia a M. Clemenceau.

Entre éste y Re-Ricciardi, entablóse entonces el siguiente diálogo:

Clemenceau.—¿Qué es lo que usted quiere de mí?

Re-Ricciardi.—Casi nada señor: quiero sencillamente una comedia... una pequeña comedia...

Clemenceau.—¿Una comedia? ¿A mí? Verdad es que la política da con frecuencia buenos argumentos a los autores... pero yo soy únicamente un actor...

Re-Ricciardi.—Un primer papel.

Clemenceau.—Ni mucho menos... Sencillamente un aficionado... de la república. Siempre he pensando lo mismo; no podré acusarme, por lo tanto, de representar papeles genéricos.

Por otra parte, unos me llaman tirano, como los clericales, y otros me llaman gracioso como los monárquicos, y gracioso entonces, es sinónimo de bufón.

Re-Ricciardi.—¿Oh, no, no! Clemenceau.—Basta por lo tanto: echaremos un velo...

Re-Ricciardi.—Sí; que será seguramente el "de la felicidad". Yo me lo llevaré a Italia y lo haré estrenar.

Después de este diálogo, Re-

Ricciardi compró, pagó y llevóse "El velo" de Clemenceau.

### EL ARGUMENTO

La acción es en Pekín. Un mandarín rico y ciego vive dichoso—en la medida que puede serlo un hombre que ha perdido la vista—en el seno de su familia.

Un célebre oculista le devuelve el bien de la luz. Pero ¡oh, desgracia! lo mismo es recuperar la vista que perder toda su tranquilidad.

Los ojos le revelaron la traición de su mujer con la complicidad de un amigo: su hijo es un vicioso y un degenerado; su hija una coqueta; los criados son unos ladrones, que desvalijan sin cuidado la casa... Y ¿qué hacer? El buen chico aniquilado, ruega al oculista le quite la vista y le devuelva a su ceguera, dejando caer sobre sus ojos el velo de las ilusiones por las cuales únicamente les es soportable la vida.

La acción es profundamente psicológica, llena de sarcasmo, de amargura y de melancolía.

Desgraciadamente, la comedia es mejor leída que representada.

Sin embargo, Lyda Borelli ha tenido una magnífica idea comercial, y asistiremos sin duda a un éxito triunfal por el cual se rendirá un homenaje, si no a la obra, al ilustre autor.

Dr. FRANCO FRANCHI

## EL CAFE EN LONDRES

### Una venta de 121 chelines

Se ha recibido una comunicación particular de Londres, en esta capital, que informa sobre una venta de café de Costa Rica efectuada allí a fines de marzo anterior.

Esta venta fue de 503 sacos de 112 libras cada uno a 121 chelines el saco.

La referida partida de café ha sido la que más alto precio ha obtenido durante los últimos años.

En moneda de Costa Rica, ese precio representa \$ 129.00, calculando el cambio al 430 por ciento.

Se ve, pues, que muy bien pudo haberse liquidado este año el café a \$ 70.00, aun cuando no haya alcanzado todo el precio que obtuvo la partida a que nos referimos.

Vestidos de aril y asmir a los precios más bajos en el Almacén de Ropa Hecha de Robert.

## Cómo se extendió por el mundo la lotería

## Los romanos la instituyeron con los premios más extravagantes imaginables

El juego de la lotería no fue en su principio otra cosa que una diversión pasajera que instituyeron los romanos del Imperio, como uno de los números en las fiestas saturnales.

En las fiestas que se celebraron por la eternidad del imperio, los premios consistían en navios, esclavos, tierras y empleos lucrativos. Vino después Hellogábal, el emperador absoluto, que vivió en medio de la voluptuosidad y que murió en un lugar inmundado; aquel hombre que tenía en el corazón una infernal ironía, y que había jurado hacer de todo lo humano una comedia para los dioses. En su reinado hicieron furor las loterías. Se divirtió en componerlas de la mitad de billetes de algún valor, y la otra mitad de futilidades. Había, por ejemplo, un billete de seis esclavos y otro de seis moscas; uno ofrecía un vaso de oro y piedras de gran valor, y otro un tocso vaso de tierra.

Estos juegos sutiles agradaban extraordinariamente a los romanos degenerados del tercer siglo, y los acostumbraba a adivinar el azar. Mueren las loterías con Hellogábal; su sucesor, Alejandro Severo, tenía algo más que hacer que divertir a los romanos; defenderse de la invasión de los godos. Los pueblos que venían del norte amenazaban tragarle el poder de los Cesares y Roma en las llanuras de la Galia tenía que entregarse a juego más terrible.

Las loterías quedaron actividades durante mil trescientos años, pero ni la grande anarquía de la decadencia ni la ignorancia de las primeras eda-

des de las sociedades modernas, pudieron desterrarlas del todo. Los venecianos las pusieron otra vez en vigor en el siglo XV, y la República buscó en ellas recursos financieros, aplicándolas a las necesidades del Estado.

Después de Italia se extendieron las loterías, hacia el centro de la Europa, penetrando en Alemania, llevadas tal vez por los soldados de Carlos V, y llegaron después a Francia, donde al principio no tuvieron gran acogida. De allí pasa a Inglaterra, que hacia el fin del siglo XVII buscó también en ella sus recursos.

Tal es el primer período de la historia de las loterías; hasta entonces, no habían penetrado en las costumbres, pero bien pronto fueron elevadas al rango de instituciones, tomando de repente grandísima importancia en todo Europa, en donde se admiten por todos los pueblos y todos los gobiernos. Sabido es que en España fue introducido este juego a fines del siglo XVIII.

Terminaremos con algunas comparaciones históricas interesantes en esta materia. La lotería nació en los peores momentos del imperio romano. Cuando el poder no era la recompensa del genio o de los servicios prestados a la causa pública.

Resucitó en Venecia en el siglo XV, bajo la tiranía de los gordos. En Francia se trató de establecerla por primera vez, en tiempo de Francisco I, rey débil y poco celoso de las costumbres.

Establecióse definitivamente en el reinado de Luis XV.

## La Escuela Modelo y un maestro laborioso

Con nuestros aplausos para el señor Otoniel Vega, reproducimos el siguiente párrafo que tomamos de un informe rendido al Superior por el Inspector de Escuelas de Liberia:

LA CRUZ.—En este caserío fronterizo, tan retirado de los centros de la República, se ha conseguido instalar y organizar una escuela que no desdeña del grado de adelanto que ha alcanzado la educación en Costa Rica.

Debo hacer constar que el gran factor lo ha sido el maestro, don Otoniel Vega, a cuyos esfuerzos se debe la construcción del edificio escolar y el buen ambiente formado a favor de la escuela, a la que concurren más de 30 niños que llegan diariamente, después de haber recorrido tres o cuatro kilómetros.

Desde hace ya tres años se ha venido haciendo una magnífica campaña sanitaria; yo no sé cómo hace el maestro para mantener siempre una buena cantidad de medicamentos corrientes, no sólo para suministrar a sus niños, sino también a los particulares.

La escasez del agua, y por esto el maestro se ha constituido un guardián de la pequeña fuente que la suministra, consiguiendo mejorar sus condiciones.

El edificio escolar presenta siempre un buen aspecto: aseó perfecto, algunas macetas adornadas en las aulas y el pequeño corredor; en las paredes se leen en cartelas: máximas, consejos higiénicos, pensamientos y hasta artículos enteros sobre el alcoholismo y otros temas, recortados de buenas revistas.

El trabajo de aula, hecho por el Director y su auxiliar, es muy aceptable; los cuadernos de caligrafía y los trabajos escritos, están bien llevados; se practican ejercicios físicos, se canta; la maestra asiste a las niñas en la costura mientras el Director practica trabajos agrícolas, asea el terreno y alrededores de la escuela.

Al visitar estaban presentes 71 alumnos, y pude ver trabajar a todas las cuatro secciones; participé del trabajo de los maestros y conversé sobre algunos puntos de interés general.

Movimiento Diario

NACIMIENTOS
Flora, de Vietro Hidalgo y Aue-
ña Miranda.
Beatriz, de Antonio Hidalgo y
Rafaela Madrid.
Claudia, de Emilio Quirós y Mar-
ta Calderón.
Oscar, de Manuel Cerdas y Ma-
sáde Mora.
PASAPORTES
Genzo Barrantes, Islas Hawaya-
nas.
Sidney Scott, Estados Unidos.
Federico Joyce Pion, Nicaragua.
María del Socorro Jiménez Gargo-
ño, Nueva York.
Manuel Montejo, señora e hijos,
Nueva York.
María de los Santos de la Paz,
Panamá.
Belgida de Trejos e hijas, Nueva
York.
Ester Castillo C., Nueva York.

AMERICA
JUEVES 19 de abril
Suntuosa representación!
— EL GATO MONTES —
Sensacional éxito!
Sábado: Función popular
LAS CORSARIAS
— y —
LA REINA DEL CARNAVAL

Aerogramas de anoche

ACALORADOS DEBATES EN LA ASAMBLEA DE ANGORA

CONSTANTINOPLA, 17.—Despa-
chos de Angora dicen que los de-
bates en la Asamblea Nacionalista
turca sobre el tratado de Lucerna,
continúan acalorados, sin poderse
poner de acuerdo los miembros para
aprobar o no tales documentos.

CHARLES CHAPLIN NO SE CASA POR ESTAR DEMASIADO POBRE

LOS ANGELES, 17.—El periódico
"The Examiner", dice que Charles
Chaplin, actor cinematográfico, que
tiene compromiso matrimonial con
la Negri, dice que por ahora no
puede casarse por ser demasiado
pobre; que cree que hasta media-
dos de este verano.

MUERTE DEL OBISPO DE LA IGLESIA EPISCOPAL AMERICANA

ST. LOUIS, 17.—El muy Reverendo Da-
niel Sylvester, Obispo de la Iglesia Episcopal
en los Estados Unidos, que ha tenido la carre-
ra más larga de servicio de los obispos angli-
canos en el mundo, murió hoy en su casa a
la edad de 86 años.

JEFE FASCISTA ALEMÁN CITADO A LA CORTE SUPREMA

MUNICH, 17.—Adolf Hilter, Jefe de los
fascistas de Baviera, ha sido citado para com-
parecer ante la Corte Suprema de Leip-
zig, acusado de haber incitado a sus par-
tidarios a oponerse a las instituciones repu-
blicas.

ARRESTO DE INDUSTRIALES

N. YORK, 17.—9 personas, incluyendo a
Pancrace Cosgrove, Presidente de la colonia
industrial autónoma "Huzbas" y Roger
Boldwin, Director del "Smerit Grand", fue-
ron arrestados a instancias de accionistas
americanos en el proyecto de colonización
rusa.

INGLATERRA DISPUESTA A AYUDAR A ESTADOS UNIDOS EN EL CUMPLIMIENTO DE LA LEY SECA

LONDRES, 17.—Inglaterra ayudará a
los Estados Unidos a bloquear los licores, pe-
ro los miembros de la Cámara de Comercio
exigen que las naves inglesas no sean
registradas fuera de la zona de tres millas.

EL GOBIERNO ALEMÁN DESCUBRE UNA CONSPIRACION ANTI-REPUBLICANA

BERLIN, 17.—Las recientes in-
vestigaciones llevadas a cabo por
las autoridades de policía y que cul-
minaron con la aprehensión de los
conspiradores en Munich, Frankfurt
y esta capital, despertaron sospe-
chas en contra de los miembros del
partido laborista. La conspiración
era solamente de anti-republicanos.
Se aprehendieron también cartas y
documentos importantes. El Gobier-
no alemán tiene temores de que es-
talle un complot monárquico, aun-
que por ahora parece que los cau-
dillos atienden más a que la resis-
tencia del Ruhr se haga activa. Se-
gún declaraciones de los anti-repu-
blicanos aprehendidos, dicen que su
único objeto ha sido el de estar en-
viando voluntarios al Ruhr para
provocar a los franceses de ocupa-
ción, y no conspirar contra el Go-
bierno.

Trapos viejos pero
limpios se compran en
estas oficinas.

50 x 100 cts.
Las Agujas para Discos de Baile
Tono Extra Fuerte. - Calidad Oro
Agencia: Oficina Discos de segunda mano

Feria de Ganado de la Plaza de Alajuela

LUNES 16 DE ABRIL
Table with columns for animal names, owners, and prices. Includes entries like Nicanor Quesada, David Ramos, Solé y Cia, etc.

EL PRINCIPE DE GALES SUFRE UN NUEVO ACCIDENTE

LONDRES, 17.—El Príncipe de
Gales sufrió un accidente en la ca-
za de la zorra, que ha quedado ca-
minando con suma dificultad. Al
concurrir anoche al banquete de la
Pilgrims Society, fué ayudado a ba-
jar de su automóvil. Con este son
tres los accidentes que sufre en la
presente temporada de la caza.

TEATRO TROBOL Miércoles 18 de Abril de 1928

A LAS 7 P. M.
Episodios 7, 8 y 9 de la sublime película
HOUDINE ó EL MISTERIO SUPREMO
A LAS 8.30 P. M.
Gran final! GRAN FINAL! Gran final de
EL VENTRILOCO
Orquesta REPETTO.

EL GOBIERNO BRITÁNICO SE INICIA EN EL RECONOCIMIENTO A MEXICO

LONDRES, 17.—El Gobierno britá-
nico está muy interesado en co-
nocer las condiciones políticas y co-
merciales que existen en México, a
fin de otorgar el reconocimiento al
Presidente Obregón. Con ese fin se
ha enviado un delegado inglés para
que informe, y de allí dependa el
reconocimiento de la Gran Bretaña
a México.

Teatro Variedades PERMUTA

LA SEGUNDA ESPOSA SE PRO-
YECTARA DE NUEVO
ESTA NOCHE
A precios económicos o sea a 50
céntimos butaca o luneta o asiento
a palco, por única vez.
Es una obra modelo de arte ita-
liano y de lujo refinado, última e
inmortal creación de la insigne Pina
Menichelli, que con ella ha logrado
poner el más brillante floson a la
espléndida corona de su acrisolada
fama de gran trágica.

"LA GRAN VIA"
Casa Francesa
Acaba de recibir un gran surtido
de Vinos, Licores y Conservas francesas
que se venderán a precios sin competencia
— Depósito General del famoso TE U K —

Parasitoides Zúñiga
INFALIBLE MATADOR DE LAS LOMBRICES, AMEBAS
Y ANKILOSTOMAS
— No importa la llena de marzo —
DEPOSITO: BOTICA TROPICAL Y TODAS LAS FARMACIAS

CAJAS DE HIERRO
MOSLER SAFE & Co.
Llegó una nueva remesa al
"NUEVO ALMACEN" de O. FAYAD
AGENCIA EXCLUSIVA

ARROZ A ¢ 30.00—FRUTAS DE CALIFOR-
NIA A ¢ 44.00 DOCENA — AFRECHO DE
TRIGO — PAPEL DE IMPRENTA — HA-
RINA "GOLD MEDAL"
OFRECEN EN EL ALMACEN
Tomás Fernández F.

MAÑANA
REAPARECERA CHAPLIN
Interpretando su donosa y chis-
peante producción titulada PARO-
DIA DE CARMEN, que junto con
otras tres le valió al insigne cómico
la suma de un millón de dóla-
res; la cantidad más crecida que
ha cobrado artista alguno.
LA PARODIA DE CARMEN es
un verdadero desborde de gracia:
un catálogo inagotable de chistes
menudos; una prueba evidente del
incomensurable talento de Cha-
plin, en inventar graciosidades pa-
ra hacer reír al público.
LAS TANDAS POPULARES DEL
VARIEDADES
TIENEN GRAN EXITO
Han llamado mucho la atención
del público las tandas populares
en días señalados a las 7 p. m.
y a 25 céntimos butaca, luneta o
asiento a palco, se dan en el Teatro
Variedades.
En la de mañana se principiará
la proyección de la notable y cole-
bradísima novela cinematográfica
BARRABAS, colosalmente inter-
pretado por artistas de la Comedia
Francesa.

El jugador de Foot-Ball disciplinado
debe exigir a su capitán jugar sólo con
PELOTAS "ZOME"
porque són de reglamento y buenas
Agencia Exclusiva: A. T. Brenes y Sobrino